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畅 通 郑 州

市民纷纷致电96678谈限行
有人建议每天限行2个车牌尾号，有人建议单双号限行
有人建议三环内限行，有人建议晚10点至早6点不限行

“限号出行我们能理解，
但公交、出租、地铁服务要跟上”

随着市区主干道文化路
即将进入围挡施工，近
期市区大范围施工带来
的交通拥堵问题，一下
子成为热点话题。昨
日，不少市民通过本报
热线表达了自己的看
法，还提出了解堵建议。
有市民表示，施工期内
限行是没有办法的办
法。不过，在具体怎么
限行的问题上，存在是
单双号限行还是每天限
2个车牌尾号的分歧。
有市民建议在机动车限
号出行实施前，政府有
关部门要加大公共交通
的投入，减少对市民生
活的影响。还有部分市
民提出反对限行。
郑州晚报记者 刘德华
王军方

建议晚10点至早6点不限行
“外地的城市限行是分时间的，一般是周一

到周五限行，周六、周日不限。”市民杨先生说，
周六、周日，走亲访友，事情较多，希望不限行。

另外，他还希望能划分时间段，比如在晚上
9 时以后，交通状况好转的情况下，不限行。“限
行应根据实际情况来定，如果郑州的许多断头
路打通了，一些主干道也已大修完毕，郑州畅通
了就不应再限行了。”市民杨先生说。

市民李女士认为，限行应根据道路情况来定，
最好是白天限行，晚上10点到早上6点不限行。

市民龚先生则认为，限行就应该周一至周
五全天都限，以免限的时候不堵了，不限的时候
堵得一塌糊涂。

还有市民认为，应该在高峰期限行，其他时
间正常。

有市民说，限号出行应该划定区
域，不能全市都限。

市民张女士建议，限行区域最好
定为桐柏路以东、农业路以南、航海
路以北、未来路以西区域。“这四条路
刚好是 BRT 快速公交线路，便于市民
乘车。”

市民袁先生说，他查看过北京、天
津、长春等地的限行规则，这些城市都
是划定一定区域。根据郑州市情况，可
考虑将限行区域划定在三环以内。如
果采取这样的限行规则，除了缓解三环
以内的交通外，还可促进三环外的快速
发展，很多人会为此选择在三环外活

动、消费。
“最主要的是以三环路为界，便于

大家区分和交警管理，也符合大家对市
区概念的理解。另外，现在三环以内的
车流量已经很大了，限行区太小，大家
会很不适应，不知道到底该不该开车。”
袁先生说。

建议限行区域划定在三环以内

李女士说，虽然公司在郑东新区，
但她经常去三环内见客户，如果限行能
减少道路上的车辆，她非常支持在施工
期内机动车限号行驶。“开车成本高，到
处堵车，还找不到停车场，与其都堵在
路上，还不如大家轮流开车。”

她建议，可按成都的限号方法，
每个工作日限行 2 个尾号，也就是周
一至周五每天道路上的车辆减少五
分之一。例如按照机动车号牌（含

临时号牌）的最后一位阿拉伯数字
分为五组，星期一限尾号“1”和“6”，
星期二限尾号“2”和“7”；星期三限
尾号“3”和“8”；星期四限尾号“4”和

“9 ”；星期五限尾号“5”和“0”。成
都限行范围为所有“川 A”及外地籍
号牌汽车。

她分析说，对于郑州现在的情况来
讲，路上减少五分之一的车辆，交通肯
定会比较通畅。

市民魏女士说：“市区为什么要采
取机动车限号出行？还不是因为道路
施工堵得没办法了？既然要限号，就要
考虑效果。如果采取每天限几个号的
办法，不好记不说，而且效果很难让人
满意。如果再有一些人不自觉，效果就
更不用说了。”

她认为，无论是从管理角度，还是
从限行效果，都应该采取最严厉的单双

号限行的办法。“单双号的办法很直观，
大家想装糊涂都难，而且，交警也好
管。我们也容易监督那些不守规矩的
车辆。”

与魏女士持相同观点的市民还有
不少。他们都认为既然要采取限号出
行的措施，首要考虑的就是效果问题，
要不然，就容易流于形式，到最后不了
了之。

单双号限行，直观好记

网友“捏片客”是摄影爱好者。
“山清水秀是我的梦想，天天看着

雾霾，对我这样的摄影爱好者来说十分
痛苦。拿起相机向远处拍摄，经常灰蒙
蒙的，摄影欲望减少了许多。在道路大
面积施工的情况下，除了汽车限行，好像
没有更好的办法。开车的少了，尾气也

就少了，这样能改善空气质量。”他说。
不过，“捏片客”希望限行借鉴外地

经验，除军车、警车、消防车、救护车等
特种车辆外，公交车、出租车、校车等车
辆也不应该在限号出行之列。他建议
政府机关的公车能够起到模范带头作
用，不能耍特权。

公交车等不应在限号范围内

限行前，要加大公共交通投入
“限号出行，我们能理解，但是，在限号前一

定要在公共交通上加大投入。不能让大家不开
车了，却没法正常出行了。公交车要加大密度，
别半天等不来一辆车。出租车要加强管理，不
能出现打不着车的情况。地铁也要合理安排班
次，让大家出行更多选择更加便利。”市民龙先
生说，现在早晚高峰期，公交车人满为患，挤上
去不容易，挤在车里也不舒服。

他建议政府部门在采取交通管制措施前，
一定要合理安排，给大家的出行提供方便。

限行车号

限行区域

限行对策

缓解市区拥堵需要全
社会的共同努力，如果您
有好的解堵建议，请告诉
我们，如果您对实施机动
车限行有好的意见或建
议，请告诉我们，我们的新
闻热线 96678 等着您的积
极参与。

■欢迎您来帮忙“解堵”

制图 董文静


